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道，湖北省特別是武漢市是全國疫情防控

的重中之重。中共中央政治局委員、國務

院副總理孫春蘭率中央赴湖北指導組深入

一線，督促武漢以戰時狀態抓好源頭防

控，全力以赴排查收治「四類人員」，實

施全民拉網式排查，堅決落實應收盡收、

應治盡治，切實保障人民群眾生命安全和

身體健康。要舉全市之力排查收治「四類

人員」，確保不落一戶、不漏一人。

武漢拉網式排查 確保不漏一人
中央要求以戰時狀態抓好源頭防控：

官方所指的「四類人員」分別是指確診患者、疑
似患者、無法排除感染可能的發熱患者、確診

患者的密切接觸者。
6日上午，在武漢市疫情全面排查動員部署會上，孫
春蘭說，湖北武漢的疫情牽動着黨中央和全國人民的
心。黨中央派中央指導組來到湖北武漢，既是全面加強
對防控一線工作指導，更是與湖北、武漢人民並肩作
戰、同舟共濟、共克時艱。有以習近平同志為核心的黨
中央堅強領導，有中國特色社會主義制度優勢，有全國
人民的強大後盾，一定能打贏這場疫情防控阻擊戰。

實行首診首訪負責制
孫春蘭強調，各級領導幹部要堅決落實黨中央部署，
按照中央應對新型冠狀病毒感染肺炎疫情工作領導小組
的要求，堅定必勝信心，在黨和人民最需要的時候挺身
而出，履行好屬地責任，杜絕形式主義官僚主義，落實
落細各項防控措施。戰時狀態決不能當逃兵，否則就會
被釘在歷史的恥辱柱上。要心無旁騖、爭分奪秒，全力
以赴解決措施不精確、落實不到位的問題。
江漢區是武漢市疫情防控的關鍵區域之一，華南海
鮮市場就坐落在這裡。指導組來到江漢區疫情指揮部
和武漢市公安局江漢分局指揮中心，看望值守的基層
幹部、公安幹警等工作人員，了解定點醫院、隔離點
和「方艙醫院」等運轉情況。孫春蘭指出，武漢市要
完善戰時應急指揮機制，運用智慧城市管理手段，實
行24小時專人值班調度，快速解決病人就醫、物資
調度保障、「方艙醫院」轉運、群眾生活等環節的實

際困難。要舉全市之力排查收治「四類人員」，壓實
轄區、行業部門、單位、個人「四方」責任，實行首
診負責制、首訪負責制，確保不落一戶、不漏一人。
湖北省政府新聞辦公室5日晚召開新聞發佈會，武
漢市人大常委會主任、市委副書記胡立山介紹「四類
人員」分類集中收治隔離情況時表示，武漢對確診的
患者實行集中收治，對疑似患者實行集中隔離，對無
法排除感染可能的發熱患者參照疑似患者集中隔離觀
察，對確診患者的密切接觸者實行集中隔離觀察。截
至4日24時，武漢市共有132個集中隔離點，床位
12,571張，集中隔離各類人員5,425人。他表示，武
漢市還要求各區進一步籌措更多的學校、酒店和體育
中心，作為下一步集中隔離的場所。

雷神山醫院逐步移交
經過十晝夜的奮戰，6日，雷神山醫院正式通過武
漢市城建和衛健部門的驗收，並開始逐步移交。武漢
雷神山醫院由中南建築設計院設計，中建三局承建。
醫院位於武漢市江夏區黃家湖畔，整體參照戰地醫院
形式，採用模塊化設計，主要包括醫療用房區、醫護
保障區、醫療輔助區。總用地面積約328畝，建築面
積7.99萬平方米。
雷神山醫院自1月27日正式施工以來，相關建設單
位調集逾萬人的建設隊伍，日夜兼程，抓緊施工。下
一步，還將加快收尾繼續完善相關工作。雷神山醫院
正式使用後，將可提供1,600張床位，可容納2,000
餘名醫護人員。
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香港文匯報訊 據新華社報道，6日，中共中央
政治局常委、國務院總理、中央應對新型冠狀病
毒感染肺炎疫情工作領導小組組長李克強主持召
開領導小組會議。
中共中央政治局常委、中央應對新型冠狀病毒
感染肺炎疫情工作領導小組副組長王滬寧出席。

增加床位供給和醫護
會議指出，要貫徹落實習近平總書記重要講話
和中央政治局常委會會議精神，按照中央應對疫
情工作領導小組部署，堅持依法科學有力有序，
有針對性加強全國防控工作。當前，要繼續集中
力量抓好湖北省尤其是武漢市這一疫情防控的重
中之重。未來幾天圍繞提高收治能力，對武漢
市，繼續採取多種措施增加床位供給，通過調派
外部支援力量、挖掘當地潛力再增加醫護人員；
對湖北省其他地區，通過挖掘現有定點醫院潛

能、新建專科醫院、設置集中隔離點等增加床位
供給，通過本地挖潛和組織16個省（區、市）對
口支援，增加相關市縣醫護力量。同時要按照已
定部署，繼續抓好重點醫療防控物資保障。

學校可推遲或錯峰開學
會議指出，當前除湖北省外，全國其他地區新

增確診病例總體穩定、病死率低，要合理配置資
源，避免不必要恐慌，在繼續做好科學防控的同
時，有序推動恢復正常生產，既為疫情防控提供
更好保障，又切實維護正常經濟社會秩序。鼓勵
企業創新方式，降低工作場所人流密度，採取倒
班制保障滿負荷生產。建立重點企業派駐聯絡員
制度，督促企業開足馬力生產，及時協調解決機
器、用工、資金不足等問題，抓好原輔料、重要
零部件等穩供保障，保障全產業鏈正常運行。制
定煤電油氣供應保障預案，防止集中復產可能帶

來的區域性、時段性短缺或價格大幅上漲。各類
學校可根據防控需要適當推遲開學、錯峰開學。

採取隔座乘車乘機措施
會議指出，要強化屬地政府和企業責任，切實

做好恢復正常生產後疫情防控。按照合理、適
度、管用原則制定針對性防控措施，健全和落實
工作場所人員防護制度。制定人員流動信息確認
卡，分類明確疫情嚴重地區人員返崗條件。加強
人員輸入輸出地銜接，有序依規協助做好人員返
崗。鐵路、民航等部門要統籌運力，盡量採取隔
座乘車、乘機等措施，實現人員錯峰返程，降低
疫情傳播風險。有關地區可暫時停止實行私家車
尾號限行政策或作出特殊安排。
會議要求，國務院聯防聯控機制要及時協調解

決疫情防控工作中的突出問題，組織力量加強對
疫情變化的研判，有針對性研究後續工作。要在

以習近平同志為核心的黨中央堅強領導下，堅定
信心、同舟共濟、科學防治、精準施策，堅決打
贏疫情防控阻擊戰。
領導小組成員丁薛祥、黃坤明、蔡奇、王毅、

肖捷、趙克志參加會議。

湖北以外地區 科學防控疫情有序恢復生產
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有消息稱，武漢漢口北批發城
業主願捐幾萬間空置商舖作病
房。6日晚間舉行的湖北省疫情
發佈會上，武漢市衛健委主任張

紅星回應了網友關注的這一問題。

政府：雖不合用 仍感謝市民
張紅星表示，得知武漢漢口北商舖業主願意

捐獻幾萬間商舖作為病房的消息後，根據屬地管
理的原則，黃陂區到實地進行了考察調研。據了
解，這個發佈消息的業主確係商舖業主，但是她
僅有一間商舖。整個漢口北小商品市場整體出租
率高達70%以上，其他閒置的商舖也是零星散在

其中，所以很難做一個獨立的空間，不適合進行
改造作為醫院使用。儘管考察結果不合用，政府
還是對民眾表示了感謝：「感謝廣大市民的愛心
和社會的關心，這也更加增加了我們打贏這場阻
擊戰的信心。」 ■人民網
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南海諸島

確診病例確診病例

2828,,138138
疑似病例疑似病例

2424,,702702
死亡病例死亡病例

564564
治癒病例治癒病例

11,,373373

全球
確診病例
全 球 28,353

亞 洲 28,294

歐 洲 28

北美洲 17

大洋洲 14

註：截至6日24時

資料來源：
《人民日報》

漢業主願捐逾萬商舖作病房
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■雷神山醫院昨日正式通過武漢市城建和衛健部門
的驗收，並開始逐步移交。 中新社

■武漢一批
商舖的業主
希望利用商
舖作臨時病
房。

網上圖片

■■中央提出中央提出，，全國其他地區有序推動恢全國其他地區有序推動恢
復正常生產復正常生產。。圖為江蘇南京某工廠工人圖為江蘇南京某工廠工人
加班加點生產醫用手套加班加點生產醫用手套。。 新華社新華社

■■湖北武漢排查收治湖北武漢排查收治「「四類人員四類人員」」，，
確保不落一戶確保不落一戶、、不漏一人不漏一人。。圖為武圖為武
漢市江岸區永清街道仁義社區工作漢市江岸區永清街道仁義社區工作
人員為進小區者量體溫人員為進小區者量體溫。。 新華社新華社

香港文匯報訊 綜合人民網及長安街知事
報道，6日，湖北省召開新型冠狀病毒感染
的肺炎疫情防控工作新聞發佈會，通報新冠
肺炎疫情防控工作最新進展情況，介紹全省
肺炎疫情醫療救治工作情況。湖北省副省長
楊雲彥表示，據保守統計，全省醫護人員缺
口在2,250人左右。
發佈會上，有記者提問，醫護人員是否仍

然緊缺？對此，湖北省副省長楊雲彥坦言，
我們現在的醫護人員還是非常緊缺，「疫情
發生以來，全省廣大醫務工作人員站在抗擊
疫情的最前線，至今為止已有30多個日日
夜夜，很多一線的同志們在火線上沒有得到
很好的休息，加班，連續工作，相對來說已
經處在比較疲憊的狀態。」

鼓勵返聘退休醫務人員
「目前我們疫情防控進入了一個關鍵的時

期，醫護人員存在比較大的缺口。」楊雲彥
介紹，現在有9個市、州，向省疫情防控指
揮部請求醫護人員的支援，初步統計缺口大
概是2,250人左右，這還是一個比較保守的
數據。
楊雲彥表示，特別是有一些科室，像呼吸

內科、重症醫學科、感染科的醫師更加短
缺，「我們鼓勵各個醫療機構返聘身體較好
的退休醫務人員以解當前燃眉之急。」
「現在醫護人員緊缺的情況與物資供應的

緊缺情況在某種程度上有聯繫。」楊雲彥認
為，因為防護物資不能及時足額到位，有一
些病房、病床就不能充分開放，這樣進一步
加劇了醫護人員的缺口。

物資缺乏加劇醫護短缺
此外，當前醫院防護服、N95口罩、護目

鏡等重要物資的供給方面還存在比較大的缺
口。「這些問題在一定程度上加劇了醫護人
員短缺的矛盾。」楊雲彥說。
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